
有居民憂七欖開鑼封路焗繞路
指考驗當區交通負荷能力 盼增泊車位及上落客位

此前，有人擔心啟德體育園與民居相距不
遠，擔心活動舉行期間會帶來噪音滋擾。

民建聯九龍城區議員關浩洋向香港文匯報表示，
由於距離體育園最近的住宅仍未入伙，現時仍不
清楚舉辦大型活動時對這些屋苑居民造成的噪音
影響，但在開幕前的幾次大型演練，其他屋苑及
住宅居民都表示噪音不大，亦有不少人測試過分
貝不是很高，換言之，附近屋苑並沒有噪音滋擾。
不過，在交通方面，附近居民指所受到的影
響較大。由於在舉辦活動時，啟德港鐵站D出

口因應人流管制措施而只能出或入，且維持達
個多小時，導致部分居民從港鐵A出口離開後
要繞一大圈路才能回家。關浩洋表示，關於這
點已經與港鐵反映。

港鐵：會從A出口規劃行人路
港鐵回應指，之後舉辦活動時，會從A出口規
劃出一條行人路予居民，讓他們無須再繞遠路。
儘管如此，體育園在舉辦活動期間，有些路段
仍會封路，影響到附近幾個大型屋苑的居民。被
封的路段包括一些為居民住所的唯一出入路段，
因此導致部分駕車出行的居民，無法直接開車回
家。有居民反映，2月一次演練行動中，由於附
近地段封路而導致一個路口阻塞，令居民駕車駛
出至少要等候半小時。
居於沐泰街一個屋苑的陳先生向香港文匯報記
者憶述指，他在啟德體育園開幕當天駕車出行，

下午約五點半開車回家時，發現唯一進入住所的
道路實施封路。「警方要求我將車輛向前行駛，
不允許右轉回屋苑。」由於繼續向前行駛沒有其
他道路可以駛回住所，最終他下車與警方交流了
幾分鐘，解釋該條路是回家唯一之路，警方才同
意讓他通過原路回家。
陳先生認為，即使舉辦活動期間不會將該路

段封路，亦可能會造成阻塞的情況，「體育園
舉辦活動時，通常不設泊車位或上落客位，一
些車輛會選擇駛入唯一進入我屋苑的道路上停
車上落客，導致車輛阻塞。」
他相信這也是警方將這個路口圍封的原因，

「主辦方建議市民透過搭乘公共交通工具到場
館，但亦沒有禁止觀眾開車或乘坐的士等前
往，希望相關部門在附近增設泊車位及上落客
位，例如在啟德郵輪碼頭一些空地設置上落客
位。」

●居民反映2月一次演練行動中，附近地段封路導致一個路口
阻塞，令居民開車駛出都至少要等候半小時。 居民供圖

●陳先生指開幕禮當天，唯一回家的
路口被圍封，因此在該十字路口不能
右轉。 受訪者供圖
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李超雄：繼往開來 貢獻兩地社會

李超雄代表總會對馬鴻一行人的到來表示熱烈歡迎，他
表示，總會始終堅擁護「一國兩制」，支持特區政府

依法施政，推動香港社會發展；多次組織會員到內地考察
訪問，促進各地商貿交流合作；協辦特區政府公民教育活
動，安排青年會員赴內地廠房實習，以增進對國情認知；
扎根地區、配合地區，務實工作。

田峰兵：加強兩地合作 共創美好明天
田峰兵表示，深切感受到總會深植愛國基因，長期為香
港與內地產業交流搭建橋樑，對推動兩地經濟發展貢獻卓
著。他強調，此次參訪是難得的交流契機，藉此向在座嘉
賓詳述咸陽市的經濟發展現狀與未來潛力。他指出，咸陽

具備顯著的生產要素優勢。他以當日上午與西安交通大學
香港研究院的座談為例，提及香港青年科學家高度認可陝
西的科創環境，認為此地匯聚大量青年科技人才、勞動力
資源充沛，且投資性價比極高，是科技企業布局的理想之
地。

馬鴻：發揮興平優勢 擁抱時代機遇
馬鴻表示，興平是西安-咸陽一體化的西大門，以科技驅

動、產業深耕、文旅賦能，構建多元發展格局，誠邀各界
共拓機遇。他談到，興平市的核心產業三航科技產業園聚
焦航天、航空、航海及新材料產業，採用「建招同步」模
式降低企業成本，現有航天科技集團六院旗下企業進駐，
預計今年實現先期簽約企業入駐。
他續指出，興平是傳統農業大縣。食品加工業已成為興

平支柱產業之一。代表性企業有豐廚（興平）食品有限公
司，陝西雙匯食品有限公司等。同時，興平以「漢風唐
韻」為底蘊，整合楊貴妃墓、茂陵博物館、黃山宮千年古
槐等歷史遺跡，結合民俗體驗吸引遊客，假期客流顯著增
長。
他誠摯邀請香港市民有機會多到陝西、到興平走走看
看，也歡迎各位香港工商界的人士到興平投資興業，雙方
攜手共創美好未來。
現場亦舉行了氣氛熱烈的座談會。香港工商總會副主

席、香港工商總會青年網絡分會主席鄭梓樂表示，通過這
次分享了解到更多新型生產力的產業，希望可以進一步深
入了解咸陽，發揮香港「超級聯繫人」角色。
香港工商總會會董關卓鉅表示，曾經拜訪過西安兩次，
均收穫頗豐，希望更加深入了解祖國優秀傳統文化。

冀加強兩地經貿人文交流合作
香港工商總會接待咸陽市代表團

●馬鴻發言。 ●鄭梓樂發言。 ●關卓鉅發言。●李超雄發言。 ●劉永中發言。

3月26日，香港工商總

會於九龍灣企業廣場一期

總會會所接待來訪的咸陽

市代表團，雙方就加強兩

地經貿人文交流合作等方

面進行交流。咸陽市統計

局局長田峰兵，興平市市

長馬鴻，咸陽市應急管理

局局長史朋宣，咸陽市人

力資源和社會保障局局長

李衛東等市領導出席是次

活動。香港工商總會副主

席陳子健、李超雄、鄭梓

樂，常務副秘書長張蘭，
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▲▶香港工商總會接待咸陽市交流團，雙方互贈紀念品。
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8人涉2020年初
醫院和口岸爆炸
案，昨在高等法
院踏入第七十七
天 審 訊 。 控 方

指，7名被告計劃在將軍澳尚德停車場放置20公
斤炸彈。控方爆炸品專家證人、署理高級警司李

展超根據庭上展示的尚德停車場街景相片，指根
據圖中尚德停車場環境，一個20公斤土製炸彈
若在上址爆炸，可造成全方位無差別攻擊，任何
人都會受傷，停車場地面位置的人會受到很大影
響，而2樓以上因有建築物遮擋，故威力會減
低，惟該處有玻璃外牆，爆炸時組件會被衝擊波
「衝散」及「冧落嚟」。

根據涉案Telegram群組紀錄，用戶「夠鐘改
名」於3月7日晚上7時許曾稱「看更問我哋做
乜咁大煙」，「William Wallace」稱「你話我燒
緊魚」。相關時段的宏創方閉路電視片段顯示，
5樓走廊有煙冒出。李展超檢視閉路電視片段
指，當時有人行出單位後，煙霧亦奪門而出，白
色煙符合低性能炸藥和氧化劑燃燒情況，從片段
情況可以判斷屋內有人在測試爆炸品。

●香港文匯報記者 葛婷

專家：停車場炸彈爆炸可釀無差別攻擊

香港文匯報訊（記者 李芷珊）隨着智能科技普及
化，企業日趨依賴資訊系統營運。數字辦統籌香港
互聯網註冊管理有限公司及香港網絡安全事故協調
中心，推出全新網絡防禦一站通，提供整合式網絡
安全服務，協助中小企、非政府組織及學校定期檢
測網站漏洞，並提供網絡安全免費資源，以加強基
礎防禦水平。
香港互聯網註冊管理有限公司行政總裁黃家偉昨
日在記者會上表示，網絡防禦一站通今年上半年將
推行，服務包括定期檢查企業網站的安全設定，及
早識別潛在漏洞，同時了解企業人員及政策的當前
狀況，檢視機構的政策和人員面對的風險。
其後，一站通會為企業提供專業報告和改善建
議，指導安全措施的實施，又會提供基本支援，包
括員工培訓及釣魚演習，冀加強員工網絡安全意
識，測試員工反應和應對措施。

增中小企自主抗禦網安風險能力
香港生產力促進局數碼轉型部總經理、香港網絡
安全事故協調中心發言人陳仲文補充，網絡安全供
應商聯動計劃將於今年第三季推出，透過建立專屬
網站，提供網絡安全供應商資訊列表，協助機構快
速找到符合需求的網絡安全解決方案。同時，網站
會推出網絡安全資源庫專頁，整合網絡安全的最佳
指引和免費工具，進一步提升中小企自主抗禦網絡
安全風險能力。
該中心將組織網絡供應商招募網上講座，邀請供
應商參與聯動計劃，又會舉辦網絡安全專題研討
會，邀請業界專家向中小企分享網絡安全資訊，促
進業界協作效應，以應對網絡威脅。
警務處網罪科總警司林焯豪表示，去年共錄得

33,903宗科技罪案，較前年34,112宗輕跌0.6%。數
據顯示，雖然大部分科技罪案均為網上騙案，而且
針對企業的網絡攻擊只佔科技罪案0.3%，包括系統
入侵（61宗）、分散式阻斷服務（5宗）及勒索軟
件（46宗），但案件宗數不能反映實際情況，因為

個別企業在系統被入侵後傾向保持低調，也沒有報案。
面對日益猖獗的網絡罪行，警方除了繼續加大執法力度，
更會從多方面推動本港網絡安全，包括協助政府推動立法、
提高公眾意識及強化公私營合作。
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國際七人欖球賽今日起一連三天在啟

德體育園舉行，料每日有4萬人出入，

尤其是散場時人流集中，考驗交通負荷

能力。有九龍城區議員對香港文匯報表

示，有居民反映，在活動舉行期間，啟

德港鐵站D出口實施單向人潮管制，即

有出無入，或有入無出，導致居民需要

從A出口繞遠路；亦有沐泰街屋苑居民

向記者表示，在啟德體育園開幕禮當天

駕車出行，結果因為唯一通往屋苑的路

口封路，「目的地就在眼前，但就開唔

到車過去。」他希望體育園未來舉辦活

動時，增設泊車位及上落客位。

●香港文匯報記者 張弦

●數字辦介紹今年推廣網絡安全的重點工作。
香港文匯報記者李芷珊 攝


